

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (2005)
Heft:	79: Schlafprobleme bei Parkinson = Troubles du sommeil et Parkinson = Il sonno : problemi con il Parkinson
Artikel:	Attribution des prix du concours des nouvelles : Chéri
Autor:	Casoni, Antoinette
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-815670

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Attribution des prix du concours des nouvelles

Les gagnants du concours des nouvelles de Parkinson Suisse ont été fêtés le 18 juin à Thoune.

Trois auteurs (deux femmes et un homme) ont chacun reçu un bon d'une valeur de CHF 1000 pour un week-end «wellness». En septembre 2004, Parkinson Suisse a lancé un concours pour ses membres sous la devise «Qualité de vie et Parkinson». Les nouvelles devaient parler de la qualité de la vie et de la vie avec la maladie de Parkinson. Le secrétariat central a Egg a reçu, au total, 8 histoires en français, 17 en allemand et 2 en italien. «La course a été serrée», a confié un membre du jury après la lecture.



Le concours des nouvelles a été sponsorisé par la loterie de Bâle-Ville.

Voici les gagnants



Antoinette Casoni, Davesco-Soragno

La lettre de cette originaire du Valais, écrite en français et adressée à son cheri lui a permis de remporter un prix. Cette lettre, écrite il y a quelques années, a été légèrement modifiée pour devenir une nouvelle. Elle est toutefois restée très personnelle. Madame Casoni a été très surprise et heureuse de recevoir un prix. Surtout parce que sa maladie lui rend maintenant l'écriture très difficile. Elle utilisera son bon cet automne dans un hôtel de Zuoz en Engadine.



Marianne Stocker, Uetikon am See

Peindre et écrire sont ses hobbies. Même si sa maladie l'empêche de plus en plus d'écrire, le pasteur Marianne Stocker a décidé de rédiger l'histoire du matou Jimmy. Ce n'est pas important qu'il soit encore jeune. «Même des jeunes peuvent souffrir de la maladie de Parkinson». Elle aussi était encore jeune, au début de la quarantaine, lorsqu'elle est tombée malade. C'est avec l'aide de son amie qu'elle cherche un lieu de villégiature approprié, de préférence dans les montagnes ou au bord d'un lac, ou les deux.



Angelo Fenazzi, Bellinzona

Le tessinois tient depuis longtemps un journal intime sur sa maladie. Il a rédigé son histoire «Il mio Parkinson» à partir de ses notes. Dans ses heures de loisir, il écrit occasionnellement des articles sur des événements sportifs de la région de Bellinzona. Il a utilisé son bon cet été dans un hôtel du Valais. Fenazzi a réalisé un vieux rêve: un voyage avec le Glacier Express de Coire à Zermatt.

Chéri De Antoinette Casoni

Chéri,
Ton soutien constant, ta compréhension et ton affection ont augmenté sensiblement la qualité de ma vie au quotidien.

Je ne suis pas certaine que cette lettre retrouvée au fond d'un tiroir te parvienne un jour. Je n'aime pas me plaindre et encore moins créer des soucis à ceux qui me sont le plus chers.

Il y a pourtant des moments où la présence de grands bras chauds formant un nid sécurisant est la seule réponse aux problèmes que je vis jour après jour; aux larmes resoulées, aux douleurs physiques, à l'incertitude.

La nuit est longue pour celle qui n'arrive pas à dormir. A qui confier mes peines, mes doutes, mes angoisses? Je t'écoute respirer tranquillement: si près de moi et si loin pourtant. Dans l'obscurité, j'effleure ton bras pour m'assurer de ta présence, essuie des larmes

que je voudrais pouvoir contrôler. En silence, je te parle et te raconte ce que ma pudeur m'empêche de te dire quand nous sommes en face dans la lumière du jour.

Je deviens taciturne: mettre mon âme à nu est plus difficile que je ne le pensais.

Devant moi il y a une route toute droite dont la perspective s'amenuise avec la progression de la maladie. Pour toi, tous les chemins de traverse sont ouverts. C'est de là que viennent le déchirement, la souffrance morale, les réveils en sueur. Ferons-nous route ensemble? J'aime la vie mais je marche avec des bâtonnets alors que tu cours librement. Je vis dans un jardin de curé alors que tu as le monde comme horizon. Je picore dans mon assiette et ton appétit d'ogre m'impressionne.

Comme j'aurais aimé marcher main dans la main sur des sentiers inconnus, gravir ensemble la cime de nouvelles montagnes, prolonger nos moments d'intimité jusqu'à l'aube, me noyer encore et encore dans la chaleur de ton corps, la

douceur de tes yeux, suspendre le temps jusqu'à l'infini.

L'amour est une affaire de cœur, de vibrations, de résonance et de partage: un miracle fragile qui se renouvelle chaque jour. Je t'aime immensément, tu le sais. Toutes ces années vécues à tes côtés ont renforcé ce sentiment merveilleux qui aujourd'hui me fait peur.

Et si je ne retrouvais plus le chemin de ton cœur? J'ai trop de respect pour toi pour te confiner à ma vie de recluse: va, découvre le monde, observe, partage, et puis reviens vite me raconter tes expériences, tes joies, ton émerveillement.

C'est avec ton cœur, tes yeux et tes jambes que je ferai de nouvelles découvertes et de nouvelles conquêtes. Ensemble nous voyagerons dans nos têtes.

Le jury français

Karine Fankhauser, bibliothécaire

Daniel Grivel, théologien et journaliste